

dans le pays cinq grandes villes et plusieurs dizaines de petites. Il y a plusieurs milliers de soldats. On honore Bouddha avec beaucoup de dévotion, et il y a beaucoup de religieux et de religieuses. Le roi observe l'abstinence et jeûne souvent.

Au midi de la ville, à 50 li, est le temple de Thsan-ma, qu'on dit avoir été bâti par un Rahan et mendiant nommé Pi-lou-tchen (1). On voit sur une pierre l'empreinte du pied nu de Pi-tchi-fo.

A 500 li à l'ouest de Iu-thian est le temple de Pi-ma, où l'on dit que Lao-tseu convertit les Barbares et devint Bouddha.

Les habitans ne connaissent ni la politesse ni la justice ; il y a parmi eux beaucoup de voleurs, d'adultères et d'autres hommes corrompus. Le roi porte un bonnet d'étoffe dorée, garni de zibeline. Les femmes portent des fleurs d'or. Il est défendu de regarder les cheveux du roi, parce qu'on dit que si quelqu'un a vu les

---

(1) C'est sans doute le même que les Tibétains nomment *Perothsana*, et qui vivait, dit-on, dans le troisième siècle de notre ère. J'en ai parlé dans mes *Recherches sur les langues tartares*, t. I, p. 382.